

**Lycée Faidherbe – salle des conférences**  
**Le mardi 3 octobre à 19h**

**CATHERINE LACOUR-ASTOL**

Docteure en histoire contemporaine, IA-IPR d'histoire-géographie académie de Lille

**RESISTER AU FEMININ  
DANS LA ZONE INTERDITE.  
1940-1944, ET APRÈS ?**



Plaque apposée à Lille, rue du maire André, à la Libération (Collection particulière)

**Présentation :**

Plus encore que la Résistance dont l'histoire a longtemps été écrite au masculin, la mobilisation des femmes dans la Résistance, pourtant objet d'un hommage immédiat, a connu une historicisation délicate. Interroger la Résistance dans une perspective de genre, c'est prendre appui sur les avancées d'une recherche récente et ainsi éclairer un engagement spécifique tant par ses modalités que par son devenir. C'est aussi mettre en évidence une autonomie féminine insoupçonnée. Inscrit dans un espace singulier à plus d'un titre – la zone interdite, soit les départements du Nord et du Pas-de-Calais -, le propos vise aussi à éclairer la diversité des régimes et des expériences d'occupation, la pluralité des engagements résistants, et donc la dimension territoriale de la Résistance.

**Entrée libre**